

## Política

# El PSC del Baix Llobregat está ampliamente representado en el Govern de Salvador Illa

Esther Niubó, Pilar Díaz, Sonia Guerra y Eduard Rivas son algunos de los pesos pesados de la federación socialista que se incorporan al ejecutivo catalán



● De izquierda a derecha: Pilar Díaz, Sonia Guerra y Eduard Rivas

## M. J. ESPINOSA

La federación comarcal del PSC ha conseguido una amplia representación en el nuevo Govern de la Generalitat, liderado por Salvador Illa. Los socialistas del Baix Llobregat han hecho valer su fuerza en Catalunya y el primer secretario de la formación lo ha reconocido con nombramientos importantes en el nuevo ejecutivo catalán.

La primera secretaria del PSC en Castelldefels, Esther Niubó, es la nueva *consellera* de Educación y Formación Profesional. Llega al cargo tras nueve años como diputada en el Parlament, durante los cuales ha sido siempre la principal responsable de Educación del grupo parlamentario socialista. En sus primeras palabras como *consellera*, Niubó subrayaba que asume el cargo **“consciente de los retos”** que tiene por delante y aseguraba que lo hará buscando la **“complicidad”** de la comunidad educativa y con la voluntad de **“escuchar a todo el mundo”**.

La alcaldesa de Esplugues, Pilar Díaz, ya ha asumido el cargo de Delegada del Govern de la Generalitat en Barcelona. La líder socialista, que al cierre de esta edición tiene previsto renunciar a la alcaldía en un pleno extraordinario que se celebrará el 2 de octubre (y en el que será relevada por el hasta ahora primer teniente de alcaldía, Eduard Sanz), forma parte del

consistorio desde 2003. Tres años después fue nombrada alcaldesa en sustitución del también socialista Lorenzo Palacín.

Actualmente, es presidenta delegada del Área de Servicios Generales y Transición Digital de la Diputación de Barcelona, y presidenta del Consorci LOCALRET. También fue Diputada del Parlament de Catalunya entre los años 1999 y 2006.

Ingeniera superior de Telecomunicaciones (1990) y doctora ingeniera en Telecomunicación (1994) por la Universitat Politècnica de Catalunya, es profesora titular de universidad de la UPC desde el año 1995. Recibió el premio Ericsson a la mejor tesis doctoral en comunicaciones móviles hecha en España, concedido por el Colegio Oficial y la Asociación Española de Ingenieros de Telecomunicación.

Tras asumir el cargo, Díaz aseguraba que **“la Delegación continuará el trabajo de representación institucional del Govern en el territorio y velando para que las políticas que define se implementen desde la proximidad al ámbito local”**. Además, añadía que **“a través de la Delegación en Barcelona, por su conocimiento y arraigo en el territorio, el Govern está más cerca de la ciudadanía y a la inversa”**. De este modo, **“podemos detectar las oportunidades y retos existentes y trabajar en ellos”**, aseveraba.

La hasta ahora responsable del área de políticas feministas del PSC, Sonia Guerra, se ha hecho cargo de la secretaria general del Departamento de Igualdad y Feminismos y del Institut Català de les Dones. Desde 2016, Guerra ha sido diputada socialista por Barcelona en el Congreso de los Diputados.

Licenciada en Historia por la Universitat de Barcelona (UB), tiene un máster en estudios de mujeres por la misma universidad, entre otras titulaciones. En 2005 inició su carrera política en el sector público coordinando varios proyectos como la creación del Institut de Formació Política per a les Dones de la Diputació de Barcelona; y entre 2009 y 2019 ejerció varios cargos en el Ayuntamiento de Sant Boi.

Por su parte, el ya exalcalde de Esparreguera, Eduard Rivas, es el nuevo jefe de gabinete de la Presidencia de la Generalitat. Su nombramiento por parte de Illa ha puesto el punto y final a una larga trayectoria en la ciudad del Baix Nord, donde Rivas ha sido una figura prominente durante casi dos décadas, ejerciendo primero como concejal y luego como alcalde en los últimos nueve años. Su desembarco en el ejecutivo catalán ha provocado que el hasta entonces primer teniente de alcalde, Juan Jurado, fuera escogido como máximo responsable del gobierno local en un pleno extraordinario celebrado el 4 de septiembre.

Durante su primer discurso como alcalde, Jurado destacaba de Rivas que **“ha sido una persona entregada a Esparreguera, resolutiva y responsable”** y remarcaba que ha sido **“un alcalde que ha ordenado el Ayuntamiento, en el sentido de que lo ha hecho más maduro y productivo como organización, y que ha serenado el debate político”**.

Las regidoras de Sant Just Desvern, Gina Pol, y de Sant Feliu, Mònica Lafuente, también se han incorporado al Govern de la Generalitat. Pol, que hasta ahora era la primera teniente de alcaldía del Ayuntamiento de Sant Just Desvern, es la responsable de la secretaria de Igualdad de Oportunidades, bajo el paraguas de la *consellera* de Igualdad y Feminismo, Eva Menor.

Por su parte, Mònica Lafuente, que hasta su nuevo nombramiento ejercía de presidenta del Área de Territorio, Transición Ecológica

y Planeamiento y era regidora de Igualdad, Feminismo y LGTBI del Ayuntamiento de Sant Feliu, se une al Govern como directora general de Coordinación Interdepartamental de la Generalitat. Su principal objetivo es fortalecer la cohesión y eficiencia en las políticas públicas del gobierno catalán.

Clara Quirante, que fue concejal de Juventud en el Ayuntamiento de Castelldefels y hasta ahora coordinaba la política institucional de la Joventut Socialista de Catalunya (JSC), es la directora general de Joventut del Govern. Siendo regidora lideró proyectos como la creación del espacio joven La Masia e impulsó políticas innovadoras en ámbitos como la salud mental y la participación juvenil.

Mientras, Marc Cabañas se incorpora al Departamento de Unión Europea y Acción Exterior de la Generalitat como adjunto al jefe de gabinete del *conseller* Jaume Duch. Experto en análisis de datos por la gestión pública y analista político, es concejal en el Ayuntamiento de Sant Joan Despí.

El primer secretario del PSC del Baix Llobregat, Antoni Poveda, ha asegurado que con los nombramientos del presidente de la Generalitat, Salvador Illa, se demuestra que el suyo es un **“gobierno para todos”**. Poveda cree que **“se abre una nueva etapa de progreso y bienestar en el Baix Llobregat y en el conjunto de Catalunya, que permitirá superar un tiempo de inestabilidad y confrontación que no ha traído nada positivo”**.

## L'Hospitalet hace su aportación con Núria Marín y Francesc Belver



El Consell Executiu también ha nombrado a la exalcaldesa de L'Hospitalet, Núria Marín, nueva Delegada de la Generalitat en Madrid. Marín, vicepresidenta del PSC, renunció a la alcaldía el pasado mes de junio, después de 16 años al frente del gobierno municipal. La delegación de la Generalitat en Madrid tiene como finalidad representar al ejecutivo catalán en la capital, así como la difusión y la promoción de la realidad catalana.

Por su parte, Francesc J. Belver, que fue la mano derecha de Marín durante años en el Ayuntamiento de L'Hospitalet, y donde fue primer teniente de alcalde entre 2011 y 2023, ha sido designado nuevo Director General de Administración Local.

Infraestructuras

# Licitadas las obras para conectar las estaciones de Metro y Rodalies con el aeropuerto de El Prat

El Ministerio de Transportes asumirá la financiación de las actuaciones, con una aportación de 3,51 millones

EL FAR

El Consejo de Ministros ha autorizado este mes de septiembre la firma del convenio entre el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible, a través de Adif, e Infraestructuras Ferroviàries de Catalunya (Ifercat), empresa pública de la Generalitat, para la ejecución de las obras de conexión de las estaciones ferroviaria y de la línea 9 de Metro en la Terminal 2 del aeropuerto de El Prat. **“Esta actuación persigue incrementar**

**la multimodalidad y la conexión entre diferentes modos de transporte: aéreo, Metro y ferrocarril/Rodalies”**, aseguran desde el Gobierno.

El convenio establece que el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible asumirá íntegramente la financiación de las actuaciones con una aportación de 3,51 millones de euros, que ya han sido recientemente licitadas por 4,1 millones.

La actuación pondrá en servicio una estación de Rodalies en la

T2, enmarcada en la construcción del nuevo acceso ferroviario al complejo aeroportuario, accesible y conectada con la estación de la línea 9 de Metro y el vestíbulo de Rodalies.

Las obras prevén que la conexión se lleve a cabo mediante la habilitación de una galería de enlace para recorrer la distancia entre la estación de metro y la Terminal 2 del aeropuerto, utilizando el vestíbulo ferroviario soterrado.

Las actuaciones incluyen la instalación de escaleras mecánicas



● El objetivo principal es favorecer la intermodalidad

de conexión entre los andenes y el vestíbulo; la adecuación del vestíbulo de viajeros con nuevos núcleos de andenes y galería de nivel intermedio e instalación de puertas de sectorización respecto a los andenes y la adaptación de las instalaciones en la zona de la estación, con nuevos acabados y mobiliario.

Asimismo, se incorporará una nueva sala para el Centro de Gestión de Estaciones (CGE) y sus instalaciones asociadas, se repavimentará y colocarán nuevos revestimientos y falsos techos, así como señalética, y se instalarán máquinas de control de accesos y venta de billetes en la zona de conexión con la estación de Rodalies de la terminal.

### Conexión de la A-2 y la B-40

Por otra parte, el Ministerio de Transportes también ha licitado por 37,1 millones de euros las obras para mejorar la conexión de la A-2 y la B-40 en el entorno de los municipios de Abrera y Esparraguera.

El proyecto contempla acondicionar y mejorar la capacidad del Enlace de Abrera y del tronco de la A-2 a su paso por Esparreguera, ya que la reciente puesta en servicio del tramo de la B-40 entre Olesa de Montserrat y Viladecavalls, en febrero de este año, conecta Terrasa con la autovía A-2 provocando un aumento importante del tráfico en este enlace.

**20è FESTIVAL INTERNACIONAL DE PALLASSOS**  
 memorial charlie rivel

19 - 27 D'OCTUBRE 2024  
 CORNELLÀ DE LLOBREGAT

Organitza:  
 Ajuntament de Cornellà de Llobregat

Amb el suport de:  
 Generalitat de Catalunya Departament de Cultura  
 Diputació Barcelona  
 inaem

## L'Hospitalet

# Iniciativa local para combatir los rumores y fomentar la convivencia

El objetivo principal es ofrecer a la ciudadanía todo tipo de herramientas e información contrastada para luchar contra los prejuicios y evitar estereotipos

M. C. GALLEGO

Que las personas mayores saturan los servicios de salud, que los migrantes se quedan con todas las ayudas públicas o que los comercios gestionados por personas de este colectivo no pagan impuestos son solo algunos de los rumores que circulan por nuestra sociedad. Con la finalidad de hacer frente a esta desinformación, el Ayuntamiento de L'Hospitalet ha puesto en marcha la *Xarxa Antirumors LH*, una iniciativa que pretende ofrecer a la ciudadanía herramientas e información contrastada para deshacer prejuicios y estereotipos sobre diversos colectivos sociales y reforzar el clima de convivencia y concordia en el municipio.

La propuesta la apadrina el futbolista de la ciudad Omar El Hilali, que juega en el Espanyol, y se ha presentado este mes en el Casal de Gent Gran de Ca n'Arús. Para su puesta de largo en sociedad, se organizó un concierto ambientado en una estación de tren para representar la puerta por la que entraron



● El alcalde David Quirós ha presentado la campaña a los usuarios del Casal de Gent Gran de Ca n'Arús

muchos ciudadanos de L'Hospitalet en la década de los sesenta del pasado siglo y poner el acento en los prejuicios sobre las personas migradas.

El coordinador del servicio de mediación comunitaria, Óscar Negrodo, recuerda que **“esta ciudad la hemos construido entre todos, entre las personas que llegaron hace años, que también sufrieron rumores y estereotipos, y las que lo han hecho recientemente”**. El

objetivo de la *Xarxa Antirumors LH* es involucrar a toda la sociedad, desde asociaciones de vecinos hasta comerciantes, en la lucha contra los estereotipos que pueden llegar a dificultar la cohesión social. Negrodo asegura que **“hemos detectado que el origen de algunos de los conflictos que atendemos en la sección de Prevención, Convivencia y Civismo nacen de rumores que se divulgan entre la ciudadanía”**. Son

prejuicios que afectan sobre todo a colectivos minoritarios, como inmigrantes, personas mayores, homosexuales o jóvenes. **“Prendemos reconducir estos rumores, detectarlos y desactivarlos y para ello necesitamos la colaboración de toda la sociedad”**, apunta.

La primera fase de la iniciativa, que se lleva a cabo gracias a una subvención del Área Metropolitana de Barcelona (AMB), ha consistido

do en formar a los trabajadores del Ayuntamiento que atienden al público para que puedan detectar posibles rumores. Ellos forman parte del grupo motor de la iniciativa, que más adelante se ampliará a entidades y vecinos para que esta red sea una herramienta participativa y abierta.

Negrodo remarca que divulgar rumores no deja de ser un **“tipo de violencia”**. Es por ello que la propuesta pretende subrayar la responsabilidad de las personas que crean o propagan informaciones falsas y discriminatorias y discursos de odio sobre determinados grupos de población. **“Las redes sociales afectan muy negativamente porque es fácil difundir en ellas bulos o fake news”**, explica. Y es que es importante estar bien informados y contrastar las noticias con fuentes fiables para evitar manipulaciones; pensar en las consecuencias y el daño que los rumores hacen a otras personas, y actuar denunciándolos en las redes sociales o avisando que se trata de informaciones no verificadas.

En el marco de la iniciativa se ha creado una página web (<https://anti-rumors.l-h.cat>), que ofrece información, herramientas, sensibilización y la posibilidad de adherirse a la campaña, además de poder compartir los rumores detectados para combatirlos. Está previsto que en otoño se impulsen acciones de sensibilización dirigidas a grupos específicos, desde comerciantes hasta personas mayores, en las que se trabajarán aspectos relativos a los rumores vinculados a determinados sectores de la población.

## L'H

## Entra en servicio el nuevo centro de atención primaria de La Florida

Servirá para descongestionar el de Els Ocellets y se ha construido en un terreno cedido por el Ayuntamiento

EL FAR

Tras años de retraso, esperas y reivindicaciones, este mes ha entrado en servicio el nuevo Centro de Atención Primaria (CAP) del barrio de La Florida de L'Hospitalet, que viene a descongestionar el de Els Ocellets y permitirá ofrecer una mejor atención a más de 50.000 personas.

El equipamiento se ha habilitado en un edificio ubicado en la avenida Catalunya, que estaba destinado a acoger viviendas de protección ofi-

cial para jóvenes y que se levantaba en terrenos municipales. El Ayuntamiento cedió el espacio a la Generalitat y entregó las llaves en 2010.

El ambulatorio prestará servicio a los vecinos de la zona sur de La Florida, que hasta ahora tenían el médico en el de Els Ocellets, donde lo mantendrán los de la zona norte del barrio. De esta manera, los dos equipos de sanitarios podrán trabajar en mejores condiciones y en instalaciones más amplias para dar respuesta al incremento de población y

al aumento de profesionales que trabajan. Asimismo, los usuarios recibirán atención médica en instalaciones más confortables y menos saturadas.

El nuevo CAP Florida Sud ha contado con un presupuesto de casi tres millones de euros, tiene una superficie de 1.500 m<sup>2</sup> y dispone de 25 consultas, ocho más de las que tenía hasta ahora en el edificio de Els Ocellets. También ha sumado nuevos espacios como una sala de extracciones, dependencias polivalentes para formación y actividades de educa-



● El equipamiento asistencial tiene 26 consultas para profesionales

ción sanitaria y un despacho para el descanso del personal. En el nuevo equipamiento, ofrecerán atención los profesionales de medicina de familia, enfermería, técnicos de cuidados auxiliares de enfermería, trabajo social sanitario, referente de bienestar emocional, fisioterapeuta y dietista-nutricionista. Por su parte, el equipo Florida Nord pasará a disponer de 26 consultas, nueve más que las actuales.

Del edificio destaca la amplitud de los espacios, también en la zona de recepción y de atención a la ciudadanía, donde se ha dispuesto un sistema de gestión de colas y un área reservada, que garantizan mayor confidencialidad. Además, el interior del centro se ha decorado con elementos que contribuyen a su humanización y hacen más confortable la estancia a los usuarios del servicio médico.



del 4 al 10 d'octubre

# BARREJANT'24

29a Trobada santboiana per la Justícia Global i els Drets Humans

Música · Teatre · Dansa · Xerrades · Activitats familiars · Exposicions · Gastronomia

Dansa amb Am I Bruce Lee de Junyi Sun de la Kernel Dance Theatre.

Cultura popular amb Gegants, gegantons i els capgrossos de Casablanca i els Diablers de Casablanca.

Concerts de Raquel Lúa i La Prenda Roja

Propostes familiars amb l'Andròmina, Els Amics d'en Crusó i Zum de la Tresca i la Verdesca.

I moltes propostes més t'esperen al Barrejant'24

LAIA MOTTA

Més informació



Diputació  
Barcelona



AJUNTAMENT  
SANT BOI  
DE LLOBREGAT

## Sant Boi

# Un nuevo proyecto municipal busca conectar la ciudad con la naturaleza

Entre las acciones del denominado ‘Sant Boi Respira + Verd’ destacan la creación de cuatro parques y la renovación de otros espacios verdes

M. J. ESPINOSA

El Ayuntamiento de Sant Boi está trabajando en una iniciativa estratégica que pretende establecer las bases de un nuevo modelo de verde urbano, coherente con los objetivos del Plan de Mandato 2023-27 y el Plan de Acción de la Agenda Urbana Local.

Se trata del proyecto bautizado como *Sant Boi Respira + Verd*, que tiene un presupuesto global de más de cuatro millones de euros, de los cuales 3,7 se financiarán mediante los fondos europeos Next Generation a través de la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

“Queremos generar una gran infraestructura verde, una especie de columna vertebral, que cruce la ciudad de punta a punta”, aseguraba la alcaldesa, Lluïsa Moret, durante la presentación que tuvo lugar la semana pasada. El proyecto en su globalidad, y las acciones concretas que contiene, las cuales se materializarán entre 2024 y 2025, se enfocan desde la perspectiva de renaturalizar la ciudad para poder disponer de más espacios verdes, de mayor calidad y mejor conectados. En definitiva, el Ayuntamiento quiere impulsar una ciudad con mayor biodiversidad, con una vegetación adaptada a los escenarios climáticos del presente y del futuro, que proporcione espacios de salud a las personas y sirva a la vez como refugio y fuente de alimento para la fauna.

Moret recordaba que el 60% de los 23 km<sup>2</sup> del término municipal de Sant Boi lo forman espacios verdes,



● La alcaldesa de Sant Boi, Lluïsa Moret, durante la presentación del proyecto

forestales o fluviales, pero insistía en la necesidad de ampliar la presencia de la naturaleza “para mitigar los efectos del cambio climático y mejorar la calidad de vida y la salud de nuestra ciudadanía”. En este sentido, el proyecto potencia la diversidad de espacios verdes urbanos y la conectividad entre ellos y con el entorno natural que los rodea, creando así una infraestructura verde y azul en la globalidad del municipio.

Las acciones más significativas se llevarán a cabo en el casco urbano, creando 26.000 metros cuadrados de nuevos espacios verdes, mejorando el estado de los 39.000 metros cuadrados preexistentes y reforzando la plantación de arbolado en las calles. También se incrementará la dotación de verde mediante otras fórmulas, como la renaturalización de los patios escolares, el uso de los huertos comu-

nitarios y terapéuticos como herramienta de prescripción social para la promoción de la salud física y mental e, incluso, la instalación de un laboratorio experimental de agricultura urbana en un equipamiento municipal. El objetivo es que todo este verde urbano esté conectado con el entorno forestal, fluvial y agrícola de Sant Boi.

Entre las nuevas zonas verdes previstas se encuentra, por ejemplo, el parque que conectará Molí Nou y Ciutat Cooperativa mediante un eje verde a partir de la apertura y renaturalización de un solar en la calle Primer de Maig; la ampliación del eje verde del Parc del Llor y su conexión con otros espacios urbanos y forestales, o la renaturalización del Parc de la Riera Roja, en la zona industrial, como espacio de estancia y nuevos usos desde una mirada dirigida principalmente a las personas adolescentes.

La riera de Can Soler, principal conector ecológico de Sant Boi entre la montaña y el río, se restaurará parcialmente para recuperar hábitats de fauna y flora ligados al curso natural del agua y los espacios de riera.

El ambicioso proyecto también prevé renaturalizar parques existentes como los de la Torre del Sol y el Puig del Castell con vegetación más adaptada al contexto climático; o el Parc de Marianao y su lago, recuperando la vegetación y fauna propia de ambientes de agua dulce.

Además, en el marco de esta iniciativa se reforzarán las plantaciones de arbolado en la calle, mejorando y creando nuevos ejes verdes, generando más confort térmico y aumentando la biodiversidad y la resiliencia.

Asimismo, se actuará en todas las escuelas públicas, ya sea añadiendo espacios de sombra, con mayor vegetación, o despavimentando parcialmente las superficies duras.

También, en colaboración con el Parc Sanitari Sant Joan de Déu, se pondrá en marcha una aplicación móvil para el seguimiento de nuevos itinerarios verdes con el objetivo de mejorar la salud física y mental.

Por último, y con la ayuda de la Universitat Politècnica de Catalunya, se llevará a cabo en el edificio de Can Castells un proyecto piloto para el fomento de la investigación en el ámbito de la agricultura urbana, que incluirá la instalación de un invernadero.

Moret aseguraba que el proyecto *Sant Boi Respira + Verd* forma parte de la estrategia local a favor de una ciudad sostenible y saluda-

ble. “Un binomio que tiene que ir de la mano”, apuntaba, tras añadir que “hay que hacer frente a los negacionismos populistas”.

Por su parte, la directora de la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Elena Pita, remarcaba la importancia de “reforzar el papel que tiene la naturaleza en el entorno urbano” y aseguraba que desde el Gobierno de España se están invirtiendo 200 millones de euros para hacer realidad un total de 73 “proyectos estratégicos” en todas las Comunidades Autónomas.

En la misma línea se manifestaba la *consellera* de Territorio, Vivienda y Transición Ecológica de la Generalitat, Sílvia Paneque, quien también resaltaba la necesidad de “hacer penetrar el verde en las ciudades”. La *consellera* recordaba que “la Unión Europea nos está diciendo que la adaptación al cambio climático es un eje fundamental, no hay plan B y es una lucha global”. Según Paneque, uno de los elementos que debe marcar “este nuevo camino de progreso en Catalunya” es la biodiversidad. Por este motivo, remarcaba que “son muy importantes las transiciones de los espacios naturales hacia la trama urbana”.

Desde el Ayuntamiento consideraron que “la implicación activa de la ciudadanía es esencial para conseguir el éxito de este proyecto”. De hecho, durante los meses de junio y julio se realizaron sesiones participativas en las escuelas, así como talleres y caminatas abiertas a la ciudadanía para recoger in situ propuestas sobre las actuaciones previstas en el Parc de la Torre del Sol, el espacio verde de Primer de Maig, el Parc del Palau de Marianao y el Parc del Llor. Participaron una veintena de entidades y más de 200 personas. Además, también se han realizado sesiones en el Consell d’Infància de Sant Boi. Fuentes municipales aseguran que el proceso de participación tendrá continuidad en los próximos meses.

## Sant Joan Despí

## Los edificios con viviendas protegidas dispondrán de energía solar fotovoltaica

EL FAR

El Ayuntamiento de Sant Joan Despí, a través de la empresa municipal ADSA, ha iniciado un programa de transición energética

para dotar de energía solar fotovoltaica a los edificios con viviendas protegidas de propiedad municipal.

La primera de las actuaciones consiste en la colocación de paneles solares en dos edificios situados

en la rambla Josep Maria Jujol, que contarán con energía limpia para el suministro eléctrico de los espacios comunitarios. En total, la instalación ocupará una superficie de 281 metros cuadrados.



● Paneles solares en uno de los edificios de la rambla Josep Maria Jujol

ELS  
**RUMORS**  
ENS **ESQUITXEN** A TOTS I TOTES

**PENSA, INFORMA'T I ACTUA**

ANTIRUMORS.L-H.CAT



 **AMB**

**XARXA  
ANTIRUMORS L'H**



Ajuntament de L'Hospitalet

## Viladecans

# Escuelas e institutos reciben material de fabricación digital o de creación audiovisual

El objetivo del Ayuntamiento es impulsar la filosofía ‘maker’, para que los alumnos de los centros públicos reciban un aprendizaje más vivencial

AYUNTAMIENTO DE VILADECANS



● Se pretende desarrollar proyectos educativos en torno a estos materiales

EL FAR

La gran novedad educativa este año en Viladecans es el nacimiento del programa municipal *Creative Minds*, gracias al cual 17 de las 22 escuelas e institutos locales han recibido material de fabricación digital o creación audiovisual para impulsar la filosofía *maker*, para un aprendizaje más vivencial.

La iniciativa *Creative Minds*, ideada por la Fundació Ciutat de Viladecans, ha seducido a la Generalitat de Catalunya para hacerla realidad con 228.000 euros procedentes de los fondos europeos Next Generation, dentro de la línea de subvenciones *Impulso digital a la educación*.

Los centros han recibido material *maker*, han obtenido formación para un grupo de docentes y, en algunos casos, se ha adaptado algún aula para ubicar estos espacios. En el caso de la fabricación digital, el lote municipal incluye cortadoras láser, impresoras 3D y de resina o viniladores, por ejemplo; mientras que, para la creación audiovisual, se dota, entre otros, de cámaras de vídeo, portátiles, mesas de sonido o material para crear un pequeño estudio de televisión como foco y fondo *chromakey*.

Así, de esta manera, se pueden desarrollar proyectos educativos en torno a estos materiales o, simplemente, pueden hacer que una actividad sea más motivadora.

Además de facilitar experiencias creativas en cada centro que promuevan competencias y habilidades para el crecimiento académico, *Creative Minds* hace una innovadora apuesta al promover proyectos compartidos entre centros. Por ejemplo, ya se ha plantado la semilla de un canal escolar municipal de videopodcasts a través de una plataforma de vídeo.

El Ayuntamiento de Viladecans hace años que tiene en la educación uno de sus principales ejes de acción. De hecho, lleva más de una década desarrollando la Xarxa d’Innovació Educativa (XIE), una red que reúne en una misma mesa de trabajo a la administración, a los docentes, a las familias y a los alumnos, así como al mundo económico y social (empresas, asociaciones, entidades y profesionales). Un sistema de trabajo que impulsa proyectos educativos cuya bandera es la innovación, la tecnología y la excelencia.

Este esfuerzo municipal continuado no ha pasado desapercibido y Viladecans es actualmente la coordinadora de la Red Estatal de Ciudades Educadoras (RESI). El pasado 11 de julio, por ejemplo, recibió la visita de la ministra de Educación, Pilar Alegría, interesada por los proyectos de la ciudad.

## Gavà

# La Policía Municipal se refuerza para dar un mejor servicio a la ciudadanía

El cuerpo ha incorporado este mes siete nuevos agentes

AYUNTAMIENTO DE GAVÀ



● La plantilla se ha ido consolidando en los últimos años con más efectivos

cepción de seguridad, y la consolidación de la figura de policía asistencial, para dar un mejor servicio de atención y protección a las víctimas más vulnerables”.

La alcaldesa, Gemma Badia, remarca que el compromiso del equipo de gobierno “es tener una plantilla de policía cada vez más preparada y mayor, un cuerpo que pueda actuar de manera eficiente y más rápida”. En este sentido, “hay que tener en cuenta todos los medios que se están poniendo a su alcance, desde tecnológicos, hasta vehículos y sesiones formativas, porque es importante conocer las novedades del cuerpo y estar al día para dar un mejor servicio a la ciudadanía”, añade.

la plantilla “permitirá continuar reforzando el cuerpo para ofrecer un mejor servicio a la ciudadanía, con una potenciación de la policía de proximidad, mayor presencia en los barrios para fortalecer la prevención y la per-

En los últimos años, la plantilla de la Policía Municipal se ha ido consolidando y creciendo en número de efectivos. Actualmente se encuentra en marcha un nuevo proceso de selección, que permitirá incorporar a ocho nuevos agentes. Los aspirantes tendrán que superar próximamente las pruebas físicas para poder incorporarse, en el mes de octubre, a la formación en el Institut de Seguretat Pública de Catalunya, y posteriormente, realizar el año de prácticas en la comisaría de Gavà.

Por otra parte, continúan los procesos de promoción interna en la actual plantilla. A finales de año se abrirá una nueva convocatoria para cubrir dos plazas de sargento.

Badia manifiesta que “la seguridad es muy importante, y aunque la ciudad tiene unos datos muy positivos no debemos bajar la guardia”. Ahora mismo, según fuentes municipales, Gavà está 22 puntos mejor que la media de Catalunya en resolución de delitos e incidencias que se producen en la ciudad, pero la alcaldesa insiste en que se debe ser prudentes

y seguir trabajando en esta línea. “Queremos una ciudad aún más segura y ser conscientes de la responsabilidad que tenemos frente a la ciudadanía”, señala.

## Descenso de los delitos

Entre junio de 2023 y mayo de 2024, las infracciones penales en la ciudad se han reducido un 2,1%, según los datos aportados en la última Junta Local de Seguridad.

Durante este período, la cifra de delitos contra el patrimonio, que siguen siendo el grueso de los hechos penales, ha registrado un descenso del 3%. Las principales tipologías son los hurtos y daños, que suman el 60% de los casos.

Destaca el descenso global en los robos con fuerza, un 11% menos. Este decremento viene motivado mayoritariamente por la reducción de los robos a empresas (-37%), de los robos a domicilios (-14%) y en el interior de vehículos (-9,3%).

Los robos con violencia y/o intimidación también mantienen la tendencia a la baja, con un descenso del 17,8%.

EL FAR

Siete nuevos agentes se han incorporado este mes de septiembre al cuerpo de la Policía Municipal de Gavà. Desde el Ayuntamiento aseguran que esta nueva ampliación de

## Esplugues

# El socialista Eduard Sanz será el alcalde tras la renuncia de Pilar Díaz

Está previsto que el 2 de octubre se celebre un pleno extraordinario



▶ Eduard Sanz tiene 52 años y es actualmente primer teniente de alcalde

## EL FAR

El grupo municipal socialista de Esplugues ha propuesto a Eduard Sanz como candidato a la alcaldía en sustitución de Pilar Díaz, que recientemente ha sido designada Delegada del Govern de la Generalitat en Barcelona. El PSC cuenta en este municipio con 10 concejales de un total de 21.

Sus compañeros del partido le han agradecido a Díaz su **“gran labor”** durante los últimos 18 años, recordando que es la alcaldesa socialista que más tiempo ha estado al frente de un consistorio en Catalunya, concretamente desde 2006, relevando a de Lorenzo Palacín. En este sentido, le reconocen el **“excelente legado”** que deja en la ciudad, **“fruto de una gestión muy positiva, impulsando políticas progresistas e innovadoras y haciendo que hoy Esplugues sea una ciudad referente en progreso, innovación, talento, economía del conocimiento, bienestar social y proyectos de**

**presente y de futuro”**. Díaz ha sido la tercera persona al frente de la alcaldía de Esplugues desde la recuperación de la democracia.

Eduard Sanz es actualmente primer teniente de alcalde, lleva la concejalía de Territorio y Sostenibilidad y es portavoz del grupo municipal socialista. En las pasadas elecciones de mayo de 2023 fue como número 2 de la lista del PSC y en la última etapa ha trabajado, codo con codo, con Pilar Díaz.

Sanz tiene 52 años, cuenta con un Postgrado en Estrategia y Competitividad Nacional (UPC, 2010), cursó estudios de Ingeniería Técnica de Obras Públicas (UPC, 1992-1995) y es técnico especialista en Electrónica Industrial.

El miércoles 2 de octubre por la tarde está previsto que se celebre un pleno extraordinario en el que Pilar Díaz presentará su renuncia oficial como alcaldesa. A continuación, se hará una nueva sesión en la que el grupo municipal socialista propondrá a Eduard Sanz para ser investido como nuevo alcalde de la ciudad.

## Relevo al frente del Ayuntamiento de Cervelló

Al cierre de esta edición también está prevista la celebración de un pleno extraordinario en el que el alcalde de Cervelló, José Ignacio Aparicio, renunciará al cargo después de más de 13 años de **“intenso trabajo e implicación”** en el Ayuntamiento, tal como él mismo asegura. El pasado mes de junio, tomó posesión como diputado del PSC en el Parlament de Catalunya. **“Y esta estimulante responsabilidad que he empezado requiere toda la atención y dedicación”**, reconoce.

En su etapa al frente del consistorio se han llevado a cabo importantes actuaciones como la construcción de un puente en el paso de la Resclosa; la mejora del Camp Municipal d'Esports con el cambio de césped y la construcción de una gran marquesina con leds; la creación de un gran parque deportivo en la zona del Ceraqua con instalaciones innovadoras para los jóvenes, la pla-

nificación y apertura de prácticamente todas las franjas de protección contra incendios o la eliminación de los puntos negros en los viales que auditó el Servei Català de Trànsit. Y en marcha se encuentran otros proyectos como, por ejemplo, la implantación de leds en todo el municipio, la accesibilidad de la guardería, el tanatorio, la nueva *deixalleria* o el plan director del agua.

Aparicio será sustituido con toda probabilidad por Montse Canas, que entró como concejala en el año 2011. Con una larga experiencia en gestión municipal, fue la número 2 en la candidatura de M'esticmo Cervelló-PSC y actualmente, además de ser primera teniente de alcalde, lleva las áreas de Servicios Generales y Buen Gobierno, Territorio, Actividad Económica y Sostenibilidad y Servicios a las Personas. También es consejera de Inclusión del Consell Comarcal del Baix Llobregat.

GRAN REGAL  
EL COMERÇ LOCAL  
DONA VIDA  
ALS BARRIS

VARIETAT

23<sup>a</sup>  
Fira Despi  
5 d'octubre de 2024  
EIX COMERCIAL BARRI CENTRE

GRATIS  
AMABILITAT,  
QUALITAT  
I TRACTE PERSONAL

CON FIANÇA